

# 桜塚公民分館だより

●企画編集：桜塚公民分館広報委員会 ●発行責任者：出谷 英

2021年度発行

## 明るく楽しい校区づくり！



桜塚公民分館長  
出谷 英

コロナを経験して

昨年からの新型コロナウイルスの感染拡大により地域の様々な行事が中止に追い込まれました。私たちの桜塚公民分館においては定期的な役員会以外は市民体育祭はじめ年間予定の行事も全て中止にしました。役員会は、役員の皆さんのモチベーションの保持に必要と考えたからです。一方で、「こんな時だからこそ」と言う意気込みで何とか行事をと考えましたが、目に見えないものだけに慎重にならざるを得ませんでした。しかし、すべてを中止に追い込んだコロナウイルスですが物には二面性があると思います。悪いことがあれば良いこともあります。今まで当たり前と考えてた日常を見直すことが出来ました。地域の皆さんにおかれましては、桜塚公民分館は広報紙の発行を機に出来るだけ早く今までの日常活動の再開を目指し頑張りたいと考えていますのでよろしくお願いします。



桜塚小学校校長  
後藤 るみな

4月に桜塚小学校に着任いたしました、後藤るみなでございます。どうぞよろしくお願いいたします。

新型コロナウイルスの感染拡大により、これまでの日常が一変しました。感染予防対策のための人と人との交流制限は、学校行事を中止または縮小せざるをえなくて、子どもの心や成長に大きく影響したと思います。そして、子ども達は、友達に会いたいという気持ちを強く持ち、仲間と共に活動することの楽しさを私に教えてくれたように思います。

人は社会の一員として様々な集団に属しながら生きてていきます。その中で、公民分館の様々な活動は、地域の方々の絆を楽しみながら繋いでいく役割を担ってこられていると思います。コロナ禍、活動制限もあると思いますが、公民分館活動が益々発展されますようお祈り申し上げます。



桜塚小学校教頭  
松野 恵子

今年度4月より教頭として着任いたしました松野 恵子と申します。地域のみなさまには、日頃よりお力添えをいただき、また子どもたちを温かく見守っていただき、ありがとうございます。コロナ禍においては、教育活動がこれまでどおりにはいかない状況が続き、身体も心も元気に過ごせることの大切さを改めて感じています。そのような中ではありますが、今できることに一生懸命取り組み、明るく元気な桜塚の子どもたちの姿に、元気をもらう毎日です。子どもたちが、安心・安全にすごすことができ、学校でも地域でもさまざまな場面で自信をもって活躍できるように尽力してまいりたいと思います。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

# 団体紹介

## 桜塚地域で活動している団体のご紹介

① 活動場所 ② 活動日時 ③ 代表者・担当者 ④ 連絡先

### 育友会ソフトボール

- ① 桜塚小学校
- ② 土曜日の午前中
- ③ 山崎雅晴、近藤竜二

- ⑤ 結成 50 年が経ち受け継ぐ伝統、若手ベテランが融合したチーム、週に 1 回、一緒にソフトボールしましょう！



### 桜塚子ども教室

- ① コミュニティルーム・体育館
- ② 土曜日の午前中
- ③ 担当：木戸友美子  
代表：伴野多鶴子

- ⑤ 子どもが安全に安心して過ごせる居場所づくりを目的に、小学生が地域の大人や高校生・大学生たちと、交流しながら学習・スポーツ・文化活動などを行います。  
[教室：チア・軽スポーツ・親子ヨガ・タグラグビー(桜塚高ラグビー部指導)・お花・書道・手作り・認知症について・\*おもしろ科学(三中理科部指導)・陶芸教室  
※は夏休みのみ]



### 桜塚スポーツクラブ(SSC)

- ① 桜塚小学校体育館
- ② 毎週火曜・金曜 16:30~19:00  
第3日曜 9:30~12:00
- ③ 担当：小野和美  
責任者：伴野多鶴子

- ⑤ 「一致団結」を掲げ、3年生から6年生まで学年を超えて毎週楽しく練習しています。見学体験大歓迎です。お気軽にご連絡ください。



### 桜塚ハンドボールクラブ

- ① 桜塚小学校体育館
- ② 毎週日曜日午後 17 時~19 時
- ③ 松山 徹

- ⑤ 私達ハンドボールクラブは元気に楽しく体を動かす事をモットーに活動しております。  
現在 6 年生 2 人、5 年生 3 人の少人数ではありますが楽しく練習しております。



### 桜塚フットボールクラブ

- ① 桜塚小、中豊島小、豊中三中、  
大曾公園など
- ② 土曜日、日曜日、祝日  
※高学年は火曜日と金曜日に体育館  
で夜練習もあります。
- ③ 金田孝浩

- ⑤ 加盟団体：日本サッカー協会(JFA)  
大阪府サッカー協会豊中市サッカー委員会  
対象 年中~6年生 もちろん女の子も大歓迎  
体験はいつでも OK !  
みんなたのしく練習してます。  
ぜひ来てね♪



## ⑤ クラブ説明



### 少林寺拳法 豊中岡町道院

- ① 桜塚小学校体育館
- ② 毎週木曜 19時から21時（小学生は20時半まで）と、毎週土曜 18時から20時
- ③ 大塚隼斗

⑤ 少林寺拳法は、護身術として役立ちますが、体だけでなく、心もともに鍛えます。豊中岡町道院では「今日、道場に来て良かった」と思えるような道院作りを目指しています。小学生から大人まで、また男女を問わず、どなたでも参加して頂けます。まずは見学から宜しくお願い致します。



### 桜塚バレーボールクラブ

- ① 桜塚小学校 体育館
- ② 每月第1・3・5土曜日  
第2・4日曜日  
いずれも14時から17時
- ③ 只野未来

⑤ 年齢幅広く初心者から経験者までバレーを楽しんでいます。学生以上の女性の方であればママさんではなくてどなたでも参加できます。見学だけでも大歓迎なのでお気軽にご連絡もしくは体育館にお越しください！



### 桜塚レッドスネークス

- ① 桜塚小学校グラウンド、大曾公園、  
大門公園
- ② 土日・祝日
- ③ 西村文雄

⑤ 桜塚レッドスネークスは野球を通して健全なる心身の鍛錬を養成すべく、1年生から6年生のメンバーで形成されています。豊中市の試合にもたくさん参加しています！未経験者も大歓迎！野球に興味のある方、チームスポーツを経験したい方、ぜひ遊びに来てください！



### 桜塚バドミントンクラブ

- ① 桜塚小学校体育館
- ② 毎週水曜日 18:30~21:00  
第1・3・5日曜日 13:30~17:00  
第2・4土曜日 13:30~17:00
- ③ 坂江和枝

⑤ 桜塚バドミントンクラブが活動を始めて約25年、まだメジャーでない頃です。その魅力は今も変わりません。初心者、老若男女が一緒にプレーすることができ、誰もが対等に勝負できる競技性が多くの人を虜にしてきました。是非一度覗いてみてください。笑顔で、古いも若きも強きも弱きもが5グラムの白いシャトル（羽根）を必死で追いかけていますから・・・。

桜塚地域では、この他にも、  
様々な団体が活動されています。



## 公民分館ってなんだろう???

今回は、桜塚公民分館の分館長にお話をうかがいました。

桜塚公民分館って、なんですか？

公民分館制度というのは豊中市だけのユニークな制度です。豊中市の全41小学校区に設置されています。市の交付金と協賛金などの独自財源で運営しています。地域住民のボランティアである役員が行事等を計画し、諸団体の協力を得て実施しています。

桜塚公民分館は、1952年（昭和27年）に作られた地域のみんなが楽しく集える組織です。桜塚小学校内にあるコミュニティルームを活動の拠点としています。

どんな活動をしている組織ですか？

みなさんも、地区の市民体育祭って聞いたことがありますよね？ 市民体育祭は公民分館の中では一番大きな行事です。その他にも春秋の教養講座や社会見学など一年を通して子どもから高齢者の方まで集える楽しい行事を考えています。

そんな行事に参加しようと思ったら、どうしたら良いですか？

行事はポスター掲示や自治会の回覧、小学校からのお知らせで知ることができます。行事には自由に参加できますが、事前に申込が必要な場合もあります。

### 令和3年度(2021年度)役員一覧

● 分館長	出谷 英	(表紙にご挨拶)
● 副分館長	小林 善則	豊中駅のエキスタでパソコン無料相談の担当をしています。
● 副分館長	池田 誠	趣味→車 バイク 乗り物 心掛けていること→「ごめん」ではなくて「ありがとう」と言おう。
● 副分館長	栗阪 茂	コロナ禍で自宅の DIY にハマっています。
● 主事・会計	坂江 和枝	趣味はバドミントン。と一緒にやりませんか？
● 参与	松野 恵子	(表紙にご挨拶)
● 体育委員長	中村 隆	皆さんが楽しくできるよう、市民体育祭を盛り上げていきたいです。
● 体育副委員長	榎本 太一	コロナ禍でドラマ・映画・アニメにハマっています。
● 体育副委員長	平嶋 浩介	楽しく活動しています、孫と麻雀が趣味です。
● 文化教養委員長	中村 正子	コロナが収束して公民館活動ができますように。
● 文化教養副委員長	内海 比佐衣	コロナ収束後、ゆっくり旅行に行きたいです。
● 広報委員長	相馬 武久	今は新型コロナに関する情報収集に執心。
● 広報副委員長	村瀬 匡範	休みの日はもっぱら子どもと公園で過ごしています。
● 広報副委員長	松井 律子	天気の良い日は歩いてピクニックを育てています。
● 総務	北垣 紀子	コロナが早くおさまって、公民館活動が出来ることを、願っています。
● 総務	伴野 多鶴子	只今断捨離中。大切ななものまで捨ててしまい後悔中。
● 総務	細井 一博	(^_^)
● 相談役	加納 充	今、神社、仏閣に暇があればお参りしています。(今、現在、御朱印を130枚程頂いてます。今年も頑張ります。)

一昨年から続くコロナパンデミックにより不自由な日々を過ごされていることでしょう。公民分館も例外ではなく、行事の殆どが中止を余儀なくされております。このため、お伝えするトピックもなく、昨年度は本誌を休刊させていただきました。残念ながら本年度も変わらぬ状況ですが、継続性を鑑み、あえて発行することにいたしました。来年度(2022年度)は従来どおりに行事が開催され、皆さんにお会いできることを願って止みません。